

DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA No. 440

MADRE

Dedicado a los niños de mi Patria

MADRE... dulce y pía que por el mundo vas regando amanece con la canción de tu palabra hecha alma y sembrando las flores del camino con solo la música de tu piadosa mirada.

MADRE... vaso de amor donde se fermenta el vino sacrosanto de las blancas intenciones guiándonos hacia Dios.

MADRE... canción que se expande a través de los siglos y se graba en el cáliz de las flores en la fronda de los árboles en el murmullo de las fuentes en la gota de agua que besa las corolas vírgenes que se abren al despertar la aurora.

MADRE... a la invicta batiendo alturas, tejes mensajes en el rodillo azul de las mañanas.

MADRE... oración que brota dulce de tus labios para pedir y perdonar a sus hijos, porque en ellos siempre ve los misterios de Dios hechos palabras.

MADRE... ánfora de mis pensamientos; oráculo de mi fe; brújula de mi vida, apoyo de mis ansias por superar mi condición de constante soñador.

MADRE... música divina que

suaviza mis yacturas y orienta a los hombres a comprender la moral que construye y la armonía y la paz en que deben vivir los pueblos...

MADRE... hecha para el sacrificio; para humildad; para la bondad para entender el canto y el dolor de la vida.

MADRE... ante tú férrea voluntad se quiebran las dificultades; ante tu fuerza moral se estrellan los ciclones de las pasiones sorprendidas y por tu mirada llena de bondad, vuelve la calma y reina nuevamente la Paz.

SOLO VOS MADRE: tenéis el don de la piedad, la majestad del verbo que endulza y la blancura de la caridad. Trilogía que forman la justicia divina para que corra de tu espíritu en el "perdónalos Señor, porque no saben lo que hacen".

Porque así como tienes de SANTA, también tienes la piedad del Nazareno.

Manuel J. González Chaltenango, septiembre de 1959

MI MAESTRO

Por Gilberto González Contreras

Yo he visto a mi maestro ya viejo, achacosos y un tanto cegatón. Recuerdo cuando en la escuela de varones de mi pueblo era el director. Era un apuesto galán que nos hacía trabajar porque decía que era preciso que aprendiéramos lo suficiente para defendernos de las dificultades de la vida. Entonces tenía sus ojos negros, de mirar alegre, completamente buenos. Hoy me encontré y no me vio. Yo le dije adiós pero me contestó vacilante, inseguro, porque no me conocía. No supo que soy aquel chico insoportable que sacaba muchas veces de la clase.

¡Si yo pudiera proteger a mi maestro! ¡Si yo pudiera llevar por las calles sirviéndole de guía!

¡No saben ustedes que todos los sacrificios que hagamos no serán suficientes para recompensar lo que nuestros maestros hicieron por nosotros? ¡Ah, y que doloroso es no poder ayudarles cuando ellos ya viejos, achacosos, no po-

demostrarles la mano!

Mi maestro era mejor que mi padre. El hizo mucho porque yo no fuera un ignorante. Mi padre no podía. Era analfabeto y no podía enseñarme nada. Pero mi maestro sí. El me quitó muchos efectos.

Pero los maestros no encuentran en sus alumnos ni siquiera un razgo de gratitud. Todos somos indiferentes. Algunos ignoran que él fue nuestro mejor conductor y que en la vida no hemos tenido otro que se interese por nosotros.

Mientras vivamos, por nuestra competencia en el trabajo, por nuestra conducta de hombres buenos comprender que es por ellos que es por ellos que nuestro destino se forjó en la educación que nos dieron.

¡Ellos nos hicieron hombres! Ellos, solo ellos!

EL SALVADOR

"Creo en el hombre, el creador del mito y de los sueños"

Esta poeta, nacida Nuria Balcells, abrió los ojos en Barcelona en 1925. Contaba escasos meses cuando se trasladó con sus padres a Madrid y allí vivió hasta el final de la guerra civil española. Dotada de rara intuición artística, estudió guitarra en el Conservatorio de París, convertida en gran intérprete del íntimo y desgarrador instrumento, la joven Nuria dio conciertos en las grandes capitales de Europa y, más tarde, Cuba y México. Arrastrada por el vendaval de la guerra, Nuria se instaló en la tierra de Juárez.

Casada con el Dr. Carlos Parés, madre de dos niñas, abandonó su carrera musical "cuyo continuo tra segar, dice, mal se aviene a la vida hogareña". Caló la guitarra pero su alma no permaneció muda mucho tiempo; en la intimidad de su rico universo brotó la flor sonora de la poesía; hubo como una timidez en su voz primera: "¿A quién diré mi cantar?" se titulaba su libro inicial.

Poco a poco, su voz ganaba fuerza e intensidad. La sencilla violeta de su alma adquiría nuevas hermosuras y se abría en esplendoroso clavel reventón.

"Muertos nuestros Lorca y Machado primero y luego Salinas y Juan Ramón; ya muy viejo León Felipe y callada la voz de Alberti, hay que cubrir estos huecos gloriosos" dice. Si todavía sigue siendo verdad que "el poeta es la voz del

pueblo" y, a través del pueblo, un eco de la voz de Dios, los poetas jóvenes tienen que llenar el doloroso vacío dejado por los viejos, los muertos y los mudos. Únicamente se puede alcanzar esta altísima cima por la afirmación, por la fe, por la rotundidad, lanzando la raíz al viento, como dice Nuria, pulmones y entrañas, corazón y cerebro, humanidad y espíritu. Esta es la ambición, sin renunciar a nada, antes bien, incrementando lo recibido:

"Aquí estoy, aquí estamos con nuestra herencia en alto..." exclama esta joven poeta, joven madre y joven mujer que quiere unir, crecer su voz con la de la nueva generación de poetas españoles: Blas de Otero, Angela Figuera, Victoriano Crémer, Gabriel Celaya y muchos, muchos más.

Desde Méjico, en una majestuosa parábola de música y luz, pero de sangre y voluntad también, Nuria afirma en su Credo una filosofía de acción: "Creo en el hombre, el creador del mito y de los sueños... creo en el hombre del zurrón y el báculo, en la huída valiente y en el éxodo. Ahora y en la hora de las confrontaciones; creo".

En la lucha por la paz del mundo

Es deber de todo hombre honrado colaborar y esforzarse para que exista paz en el mundo, que cada día que pasa se ve amenazado por la idea de una 3ª Guerra Mundial. La era atómica junto con su progreso, no sólo trajo también la fabricación de nuevos elementos bélicos, que si bien técnica y militarmente significan un adelanto y una seguridad extraordinaria, social y moralmente significan una inseguridad y un atraso notablemente desigual.

Por otra parte sabemos que por detrás del espíritu destructivo de quienes los construyen o hacen construir, hay algo mucho más curioso y avergonzante: La Ignorancia. Toda estas causas sumadas a otras tantas de menor, igual o mayor importancia, son las que inciden una u otra posición para que no exista paz entre los hombres. El nivel económico establecido a causa de la explotación que los imperios ejercen sobre los pueblos en defensas, junto a uno u otro de los caminos de "Patria" que se le defensas, junto a un falso concepto de "Patria" que se le inculca, conduce a esos pueblos a uno u otro de dos caminos, erróneos en su totalidad. El primero: romper las ca-

denas de su opresión y como consecuencia luchar, quedando así desecha la idea de paz. En el segundo caso, también luchar, por un falso concepto naturalmente, pero luchar, sin darse cuenta que se destruyen a sí mismos defendiendo a quienes los explotan. Por esas razones es que no se puede lograr la verdadera paz y si actualmente parece haberla, consideramos que no la hay, ya que no se puede llamar paz, ni al sometimiento, ni a la "Paz del Miedo", ni a los pueblos atomizados. Porque mientras la ciencia se autilizada como instrumento de destrucción y el idealismo, como un comercio, la sociedad no podrá cubrir esa necesidad que moralmente necesita: la paz".

Luchamos, pues, enérgicamente por este principio, pero dignamente y con suprema lealtad, para no hacer de la paz un caos de destrucción, sino una digna sociedad, basada en los principios de igualdad y de justicia y especialmente de ese don maravilloso de los hombres: "La paz" sin olvidar jamás que el ideal de paz es el único documento de hombres que podemos presentar ante nosotros mismos.

Ernesto Raúl Montserrat

La Torre Eiffel cumple 70 años de construida

PARIS, octubre 2.— La torre Eiffel cumple 70 años. Construida como una estructura temporal para la exposición de París en 1889, la torre habrá recibido este año en total 35 millones de visitantes.

Cuando fue inaugurada oficialmente el 31 de marzo de 1889, era la estructura más alta del mundo. Pero la torre continúa siendo un gigante. Su altura de 300 metros sólo la superan el edificio Empire State de Nueva York y una torre de televisión en Tokio.

Gustave Eiffel, famoso ingeniero francés especialista en construir puentes, comenzó a levantar su torre en 1887 por sobre las energías protestas de un gran sector capitalino.

Los artistas se desataron en lamentaciones diciendo que arruinaría el paisaje. Los científicos advirtieron que cualquier estructura mayor de 228 metros se vendría a tierra.

Pero la torre triunfante sobre la gravedad y los críticos, fue el principal acontecimiento de la exposición.

Las 18.038 partes de hierro de la torre están unidas por 2.500.000 remaches.

A causa de que se suponía que iba a ser una estructura temporal, fue construida con el hierro más barato. Pero ni siquiera una plancha o remache ha tenido que ser cambiado.

Quiénes buscan la felicidad en no trabajar son los que más se aburren y más se enferman. Inevitablemente caen en las espesas redes de las manías y de los vicios.

Cuando un enjambre de abejas llena de miel la colmena en vez de renunciar a la actividad y vivir en la holganza abandona esa columna y forma otra.

Las abejas proceden en este caso con mayor acierto que los hombres que miran el trabajo como un mal. Ellas saben mejor dicho, la naturaleza sabe que la vida se malogra si se sale de las leyes naturales. Y no hay ninguna más inexorable que la exige el empleo de las energías para la salud física y moral para la paz íntima, para la única felicidad posible.

De Constancio C. Vigil

Debemos tener fe en que podemos influir en los gobiernos, no decimos creer, porque no es lo mismo. ¿Qué diferencia hay entre creer y tener fe?

Para evitar disgracias inútiles y a fin de que Uds., comprendan de una manera práctica esa diferencia, les diremos lo siguiente: En Estados Unidos un famoso equilibrista de gran actuación en compañías circenses, hizo un anuncio sin precedentes hasta aquel momento, expresó que era capaz de cruzar el Niágara en la parte más peligrosa o sea en el borde de una cascada haciendo equilibrio sobre un fino cable de acero y que además lo haría con una carretilla.

La noticia de tal proeza a realizarse fue insertada en casi todos los rotativos del país, y el día que debía llevarse a cabo estaban estacionadas en el lugar de

la prueba miles de personas que en actitud expectante, esperaban la realización de tal hazaña.

El cable estaba ya tendido sobre la rugiente cascada y el equilibrista carretilla en mano inició su recorrido caminando por encima del cable; primero lentamente, y después a paso normal, hasta llegar al otro lado, allí lo recibió una delirante aclamación de la muchedumbre, para reafirmar su aseveración tomó la carretilla otra vez y cruzó de nuevo hacia el lugar de donde había salido, aun no había llegado ya se oían los aplausos de todos los concurrentes que maravillados y con expresión de asombro exteriorizaban así su satisfacción.

Al saltar del cable y poner pie en tierra, se dirigió de inmediato a los micrófonos que conectaban con numerosos parlantes de ambas márgenes del río y también

Desalienta en verdad observar la insólita apatía ante los graves daños que a la salud y a la especie humana vienen ocasionando ya los experimentos nucleares. El hombre en su afán diario para la satisfacción de sus ambiciones personales, pasa por alto el terrible peligro que ya pende sobre su cabeza. Nada hace por prevenirse contra sus efectos. Tal vez piense que es muy prematuro preocuparse por ello.

Prefiere ignorarlo cómodamente para no sacrificar su rutina de actividades diarias, sumida su mente en la idea de cómo ganar más dinero a costa de la tranquilidad de los demás, o cómo obtener esta noche algún placer, para sacarle a la vida la mayor cantidad de jugo, puesto que siendo tan corta, hay que vivirla intensamente. Si, prefiere ignorar la pavorosa amenaza.

Si, cómodamente, prefiere ignorar el peligro, y no se detiene a reflexionar que cuando se dedica a poner remedio será DEMASIADO TARDE. Entonces, toda medida profiláctica será inútil. Inútiles serán todos los esfuerzos para salvar a sus seres queridos. La AMENAZA evanecerá implacablemente como inmenso rodillo que lo arrasará todo.

Si una voz se levanta para señalar el hecho de que el incremento de la radioactividad en la atmósfera está ya produciendo nacimientos anormales, enfermedades de los huesos, del sistema circulatorio y del corazón, esa voz es acallada o se le tilda de alarmista.

Pero si espanta la apatía del común del a gente, más desesperante es la actitud de los médicos, quienes en sus manos tienen la observación y estudio directo de los casos. Son los que primeramente se percatan del aumento de estas perturbaciones orgánicas, sin embargo, nada hacen y criminalmente guardan silencio. Todo lo ocultan en una cortina de inconciencia aterradora.

Crean tal vez que ellos están a salvo. Grave error. La atmósfera la respiramos todos. Los alimentos contaminados los tomamos todos.

El agua radioactiva la tomamos todos. Si como resultado de las experimentaciones nucleares aumenta la radioactividad, todos resultamos afectados.

El peligro aparentemente no está presente, porque nuestros sentidos físicos, no están capacitados para medir estas radiaciones peligrosas que día a día aumentan por el ESTRONCIO 90, desprendido de las explosiones de los experimentos de hace diez años, que recién ha empezado su desplazamiento de la alta atmósfera a la superficie terrestre.

Si en este momento las naciones decidieran suspender sus pruebas, no por esto se evitaría la precipitación del ESTRONCIO 90 acumulado en la estratosfera, y como consecuencia de ello, tampoco se evitarían sus funestos resultados para la salud de la natalidad.

Todos estamos amenazados. No nos hagamos cómplices de este crimen colectivo! Elevevos nuestras voces de protesta antes nuestros gobiernos para que, primeramente se suspendan las pruebas nucleares. En segundo término, que no se oculten los casos de enfermedades y muertes producidos por envenenamiento radioactivo y de nacimientos anormales. No es preciso estar cerca de una explosión para resultar lesionado. La atmósfera, los alimentos y el agua son vehículos eficaces de las partículas radioactivas que pueden provocar perturbaciones orgánicas y se fiadas y que directamente conducen a la especie humana al abismo. Que se estudien las medidas profilácticas más adecuadas para hacer frente a la terrible amenaza que día con día nos cae del cielo. No como una bendición sino como una maldición provocada por científicos criminales.

Toda medida que no se tome hoy, mañana será inútil. Desconsoladoramente inútil. No habrá excepciones para nadie. Todos somos afectados!

Raúl López Coutiño.
De El Iris, Montevideo, Uruguay

EL SACRIFICIO

Por Manuel de Jesús Mejía

Es todo acto de bondad, de amor, de abnegación; es una ley natural de la vida; el alma se sublima y el espíritu asciende cada vez más para purificarse de los egoísmos y ambiciones y poder hacer el bien a los demás o llevar a cabo una obra de grandes proyecciones.

¿Queréis ser felices? Sacrificaos. ¿Queréis rebosar de consuelo y tener una vida dichosa e incomparable? Sed apóstoles, renunciad al honor vano de los puestos, buscad a Dios en vuestros trabajos sacrificios no asistiendo a actos que rayan en lo grave e inmoral; sed generosos con los pobres dándoles limosnas, visitando a los enfermos; subid a las buhardillas y sentiréis las miserias en que viven. Ese es el camino de la felicidad y ese mismo es el de la fecundidad en la labor del apostolado. Si quisieréis hacer grandes cosas de la gloria de Dios no busquéis los provechos, ni las altas direcciones, ni la fama

o el trabajo oculto y sacrificado.

El rico y el pobre, el rey y el vasallo, más el primero que el segundo. Los ricos son unos esclavos del protocolo, de sus gobiernos, de la opinión. Los que están abajo exclaman: ¡Qué felices! Los que están arriba, dicen: ¡Cuánto sufren!

Todos hemos de sacrificarnos, unos queriendo, otros a la fuerza. El misionero que va a las selvas a convertir a los salvajes en cristianos en gentes de bien; el proletariado que vive las peores miserias, etc.

La diferencia entre el virtuoso y el pecador no está en que aquél padece, y éste goza, sino en que aquél busca el sacrificio y éste el placer; pero los dos encuentran el dolor, el vicioso más que el varón justo. El virtuoso halla en el dolor sufrido por Dios la fuente de la felicidad, mientras que el pecador halla en el placer un hastío que no se sacia con nada, una inquietud que con nada sosiega.

Diferencia entre creer y tener fé

con varias de las principales emisoras del país, y dijo: Señoras y Señores, Uds., todos los presentes han sido testigos de que he cruzado el río en la forma prometida y les pregunto: ¿Si tomo de nuevo la carretilla en mis manos y me dispongo a cruzar de nuevo lo podré hacer? ¿Uds., creen que podré pasar sin caer? Los que estimen y crean firmemente que puedo hacerlo que levanten la mano. De inmediato y como tocada por un resorte eléctrico la muchedumbre entusiasmada levantaba las manos. Aun estaban las mismas en el aire, cuando el equilibrista dijo: "ya que están todos convencidos invito a uno de Uds., a subir a la carretilla y yo lo pasaré al otro lado..."

Ante esta pregunta el público quedó mudo y todas las manos

Ante esta pregunta el público quedó mudo y todas las manos

EDITORIAL

La hora del resurgimiento

Conocen nuestros lectores las halagüeñas perspectivas que se ofrecen en los mercados extranjeros a nuestros productos. Eso nos viene a demostrar que la calidad de lo que producimos es excelente y que si pusiéramos más cariño a estas cosas pronto veríamos resurgir muchas de nuestras industrias y cultivos que hasta la hora presente se estaban abandonando. A propósito de esto debemos insistir en que el país necesita a toda costa que se cultiven productos que no sean solamente bananos y café. Ya la vieja teoría de que nuestro país es biproductor debe desaparecer si queremos mantenernos a flote y listos a cualquier tromba europea que nos quiera avasallar. Orientémonos en el sentido de producir muchos cultivos que son de fácil exportación que crecen bien en nuestro suelo. También las industrias y que las hay muchas, deben incrementarse teniendo todo el apoyo del gobierno y de las personas que son visionarias y amantes de su patria. Por eso decimos que la hora del resurgimiento está en nosotros y debemos empeñarnos en comprenderlo así.

Charla interesante sobre colonias agrícolas

Una de estas mañanas, brillantes por el sol de octubre, tuvimos la sorpresa de encontrarnos al gran amigo nuestro, don Carlos Raih.

Después de estrecharnos las manos de buenos amigos, y sabiéndolo conocedor en asuntos de agricultura y formación de colonias, lo enfocamos sobre estos problemas. Y él, encantado con toda su amabilidad nos fue contestando todas nuestras preguntas.

—Creo necesario que el señor Ministro de Agricultura, seleccione cuando se van a formar cooperativas a personas suficiente preparadas en agricultura. La buena preparación de estas personas llevaría a un éxito seguro a estas mismas cooperativas que necesitan jefes capaces de llevarlas hacia un verdadero triunfo que daría como resultado el bien para la nación y para todos aquellos que las han de trabajar.

El gobierno y el Banco, bien

pueden cooperar en esta grandiosa obra. El gobierno facilitando arados, camiones y materiales para comenzar los trabajos y por otra parte el banco o los bancos, dándole ayuda a los colonos para que se sostengan mientras vienen las cosechas. Con el dinero que den los bancos se montará un aserradero para cortar las maderas para hacer las primeras casas. De ese dinero se tomará una parte para la alimentación, medicinas, semillas y vestuario, y al recoger las cosechas que se pueden vender al Consejo Nacional de Producción se irán pagando por partes las deudas de los bancos. Estoy seguro que esos colonos al cumplir con sus obligaciones, los bancos les facilitarán más dinero para que aumenten sus actividades entre más días. Estos mismos colonos al cabo de un tiempo han de pasar a ser agricultores libres, dueños de sus terrenos.

Debemos pensar que los dineros acumulados por estos colonos después de haber cumplido con sus obligaciones, bien podría servir para que estos mismos colonos levanten su escuela, dispensario, la ermita. Y a la vez también podrían montar una agencia de banco o sus propios estancos. La riqueza del país no debe depender solo del café que producimos, el banano o la caña. La mejor riqueza del país se puede conseguir por medio de la agricultura que puede traer muchos miles de divisas al país. Aumentando la producción la vida sería menos cara, habría para llenar nuestros mercados y todo lo que sobre bien se puede exportar hacia otros mercados del mundo.

Para terminar nuestro pequeño artículo, nos dice con su gran franqueza de siempre, gran favor podrían hacer muchos padres a sus hijos, si aquí se cambiaran los sistemas de enseñanza, pues me parece que cuatro o cinco horas de clases es suficiente para que los jóvenes aprendan muchas cosas, el resto del tiempo puede ser aprovechado por los padres para formar de sus hijos en sus fincas, verdaderos agricultores.

INUNDACIONES ATOMICAS

Las noticias que llegan de Brasil, donde 20.000 personas han quedado sin hogar; de Bolivia, donde han desbordado ríos que no lo habían hecho nunca; de Uruguay, donde la catástrofe de las actuales inundaciones implican los desconocidos efectos de una devastación bélica aplastante, y de Argentina, donde las márgenes de los ríos Paraná, Uruguay y De la Plata han llegado a niveles insólitos, demuestran que los "secretos" ensayos atómicos registrados en esta parte del mundo han causado sus diabólicos efectos, como antes ocurriera en el Pacífico, donde los pueblos de aquella parte del globo se oponen terminantemente a que semejantes pruebas se repitan en la zona.

Este fenómeno provocado anticipa lo que será el estallido de hostilidades en caso de producirse una guerra atómica, a la vez que demuestra que la voluntad de paz imperante en el mundo no es una simple y oportunista consigna política, sino la evidencia primaria del espíritu de conservación de la especie. No hace mucho ha llegado a Buenos Aires en la persona de un religioso, el testimonio fehaciente de lo que fue Hiroshima. "La ciudad fue planchada", ha expresado este testigo presencial. Tres ondas pulverizaron prácticamente a cerca de 200.000 personas, borrando la ciudad del mapa.

Las pérdidas por estas inundaciones en esta parte de América, inclusive el Sur de Chile, son como en el caso de Uruguay, sencillamente aterradoras. Y en lo que respecta a la Argentina, el desastre a que asisten los pueblos litorales es conmovedoramente cataclítico.

El pueblo debe reaccionar y emplazar al gobierno a que impida esta clase de atentados de lesa humanidad, rechazando "ayudas" que empiezan por significar su propio exterminio. (De "El Iris".)

Úlceras gástricas por electricidad

La úlcera gástrica es un mal moderno. De la vida moderna por que en tiempos de la colonia no había úlceras pero sí colonias (la de los españoles en Cartago). Sirve la úlcera para que los boticarios vendan calmantes: sin úlcera no hay calmantes. Entre los males modernos que producen úlcera está la energía eléctrica.

Ella en sí es incapaz de agujerear las tripas al cristiano ulcerado: es el medidor de la luz. Un aparatito cuadrado, encerrado en un vidrio grueso que no sé porque me hace pensar en un virus tremendamente mortal y que por eso está encerrado tras grueso cristal. (Los más crueles generales japoneses se escudaban tras gruesísimas gafas, he aquí algún parecido).

El medidor de la luz causa úlceras porque no lo entendemos. Aun que la compañía eléctrica se desgañite interesada en enseñar su manejo. A lo que más han llegado algunos cínicos desesperados por no entenderlo, es a hacerla la "autopsia". Esta autopsia significa engañarlo. Eso es malo; además está prohibido. Pero dan ganas —sobre todo cuando llega el recibo de la luz aumentado (todos los meses sube sin que se sepa por qué)— de destruirlo con dinamita. El medidor de la luz tiene doscientas setenta y cinco pequeñas y sonrientes caratulitas. Cada una de ellas hace segregarse tanto "jugo de cólera", que a uno le queda el intestino (e incidentalmente el estómago) perforado como neumático de bicicleta con tachuela.

Los medidores son autónomos y parece que trabajan como les da la gana. Pero no son perezosos. Al contrario: laboran tanto y tanto, que parecieran "aleccionados" bajo fuertes amenazas (como la electrocución por ejemplo), si no marcan... marcan... marcan...

El médico que diagnostica al ulcerado, debería d eprohibirle mirar el de la luz. Es más, desahuciar el medidor de la luz. Es más, desahuciarlo si insiste. Porque esta es la hora que nadie ha dicho nada por el aumento de las tarifas eléctricas pero sí por las úlceras. Tampoco se ha preguntado porqué en determinados sectores hay más bajo voltaje que el normal (en algunos casos apenas 90 voltios). Dicen las amas de casa que odian al

medidor, que eso las hace gastar energía bárbaramente: a pesar de que digan que la energía es baratísima. Ponen un ejemplo: una libra de frijoles se cocina en una hora con 110 voltios (que dicen los contratos). Pero con 90 tardan dos horas y media. El infame medidor trabaja igual con 90 que con 110 voltios. Es por esto que la nota se llama así: "Úlceras Gástricas por Electricidad".

De Constancio C. Vigil

Engaña a muchos y los escandaliza, el errado concepto de que los malos son dichosos porque son malos, ay quejas de que Dios las colma de beneficios. Son murmuraciones injustas protestas sin fundamento Dios lo hace todo con justicia y con infinita sabiduría. Más acertado es pensar que son perjudiciales ciertas especies de prosperidad asequibles a los malos.

El inmerecido éxito los adormece y atolondra como un perfume demasiado fuerte.

Fortunas repentinas; honores inesperados, preponderancia engañosa p deslumbradora; no hay cosa más detestable ni más falsa ni más opuesta a la verdadera dicha.

¡Cuántos pobres rodeados de de sus tesoros! ¡Cuán escaso poder en algunos poderosos! ¡Cuán pequeños los grandes que son egoístas y malos!

DIFERENCIA ENTRE...

—Viene de la Pág. PRIMERA

bajaron y ni una quedó levantada. De manera que todos creían pero ninguno tenía fe. Creemos que clara pues, la diferencia entre creer y tener fe. Si nosotros tenemos fe en este movimiento, triunfaremos sin lugar a dudas, si solo creemos y nos limitamos a hacer de espectadores, todo será inútil, dolorosa y amargamente inútil.

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO Apartado 783 - San José

Siete veces siete habéis de pagarlo

Está probado que la inconsciencia de los hijos acorta notablemente la vida de los padres. Su ignorancia, su soberbia, sus bajas pasiones, su ordinaria día a día provoca disgustos a padres nobles y buenos que, el único y grave error de que pueden ser acusados es el de no haber sabido educar a sus hijos. Estos parecen venir a su existencia para que se acortara su vida, para que se acortara su vida, para que se acortara su vida. De ahí que haya hombres que para engañarse a sí mismos busquen en el alcohol el desahogo de los sufrimientos que le provocan sus hijos con sus malacrianzas y sus caracteres neróticos. Madres que andan por toda la vecindad vertiendo lágrimas para la exteriorización de sus sufrimientos, que le producen sus malos hijos y los disgustos que a cada instante traen a sus vidas. Estas lágrimas verdaderas por una Madre serán a su vez verdaderas SIETE VECES SIETE por esos hijos e hijas sin alma o de alma negra que las llenan de dolores y sufrimientos por que no saben valorizar el tesoro que significa tener a la MADRE sobre la Tierra. Recién cuando la pierden luego de haberla some-

tido a terribles torturas morales ES EL LLORAR Y EL CRUJIR DE DIENTES, ENTONCES, recién entonces, pueden medir la intensidad de su salvajismo, y también el valor que significa una MADRE en esta Vida. Lloran luego su arrepentimiento por todos los rincones y el fantasma cruel del remordimiento las persigue de día y de noche no dejándolas en paz un solo momento, porque debe cobrarles una grande cuenta SIETE VECES SIETE!!

Vosotras hijas malignas e hijos desaprensivos que torturáis a vuestra Madre o que permitís que otros las torturen, pensad en la cuenta que deberéis pagar, sin escapatoria alguna, en el momento de su muerte y que os provocarán a su vez crueldades torturas morales precisamente, desde el momento que queráis ser felices. Es que la hora de la siega habrá llegado para vosotros y recogeréis con creces lo que habréis sembrado; dolor y sufrimiento terrible.

Meditadla un momento y considéradla vuestra actitud de hoy.

Iris Gloria Obelar

MAXIMAS

La felicidad tiene una gran ventaja sobre la riqueza y es que la gente no tiene que pedirla prestada.

La sabiduría consiste en conocer con certeza lo que se ha de hacer en seguida.

Un jefe del hotel debe dar tiempo a todas estas cosas.

La mejor manera de vengarse de una mala persona es no parecersele.

Los atrevidos que resuelven las dificultades antes de llegar a ellas son los que guían multitudes.

Reformarse es vivir. Viajar es reformarse.

Cuando se discute no existe superior ni inferior, ni títulos, ni edad, ni nombre; sólo cuenta la verdad; delante de ella todo el mundo es igual.

CALZADO DAMARIS

75 al SUR DE LA IGLESIA LA DOLOROSA Ofrece calzado para niños, Señoras y hombres

a precios módicos. Zapatos hechos a mano por expertos operarios.

Reparación de calzado a mano

Seriedad, buen trabajo y cumplimiento

SASTRERIA LONGHI

Trajes

para Caballeros



75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY SAN JOSE, COSTA RICA

CACAO "CARBALLO"

El único elaborado por la

FLOR DEL CAFE

Cartago - Pasaje Masís - Apartado 205

SOLICITELO EN TODAS PARTES

HERALDO SOCIAL

DR. DON RAFAEL ANGEL CARTIN

Saludamos atentamente a nuestro buen amigo, Dr. don Rafael Angel Cartin quien está celebrando la grata fecha del día de su Santo. Son nuestros mejores deseos porque viva muchos años gozando de mucha dicha y prosperidad al lado de su gentil señora esposa, hijos y demás familia.

También saludamos al gran amigo don Rafael Angel Arguedas quien con toda alegría celebra el día de su santo en unión de su apreciable familia. Nuestros mejores deseos porque viva muchos años gozando felicidad y triunfos.

SR ARISTIDES TORIJANO BARRIENTOS

Se encuentra en San José el señor Profesor don Aristides Torijano Barrientos a quien tuvimos el agrado de saludar.

CON MOTIVO DEL DIA DE SAN RAFAEL

Saludamos a todos nuestros amigos que llevan ese nombre en especial a don Rafael Medaglia gran amigo nuestro. Les deseamos para el futuro mucha dicha y alegría en unión de sus estimables familiares.

DON MARIO PEÑA PONS

Nos sentimos profundamente complacidos de encontrar completamente restablecido, después de su reciente enfermedad. A nuestro gran amigo don Mario Peña Pons. Dios permita que siga gozando como hasta ahora de perfecta salud.

DON GERARDO VARGAS

Celebró la fiesta del día de su Santo nuestro gran amigo don Gerardo Vargas, gran industrial en el ramo del calzado. En tan grata fecha se vio el amigo don Gerardo muy felicitado por el selecto grupo de sus amistades. Reciba don Gerardo, su gentil señora e hijitas, nuestra muy cordial felicitación, deseándole muy largos años y un cúmulo de felicidades en unión de toda su familia.

DON RAFAEL ANGEL SALAZAR

Celebra la fiesta del día de su Santo, nuestro buen amigo don Rafael Angel Salazar. Activo empleado de la Imprenta Borrás.

Con tal motivo llevamos hasta su residencia incontables testimonios de congratulaciones de parte del numeroso grupo de sus amistades aunque tarde, reciba nuestro cordial amigo nuestras felicitaciones en unión de su gentil señora, hijos y demás familia.

DON OTILIO ULATE BLANCO

Se encuentra en los Estados Unidos, nuestro gran amigo don Otilio Ulate Blanco. Hasta donde le hacemos llegar nuestro saludo.

DON ROBERTO SALAZAR

Por medio de nuestro cronista social, nos hemos enterado que nuestro gran amigo don Roberto Salazar, se va restableciendo de su reciente enfermedad. Celebramos de todo corazón su mejoría.

NUEVA OPERACION EN EL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

Pronto ha de ser sometida a una nueva operación la gentil señora doña Zeneida Barrientos de Rojas, hermana del Director de este periódico.

Quiera Dios que la estimable señora salga bien de esta nueva operación para la tranquilidad de todos sus familiares.

DON RAFAEL MEDAGLIA

De nuevo se encuentra al frente de su gran negocio, el gentil y buen amigo don Rafael Medaglia quien hizo una gira por varios países del continente. DEFENSA NACIONAL le envía un atento saludo de bienvenida en unión de su muy estimable señora e hijos.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN LA CIUDAD DE CARTAGO

Doña María Luisa Granados de Rojas

Profundo pesar ha dejado en la ciudad de Cartago. El fallecimiento de la noble y gentil señora, Profesora doña María Luisa Granados de Rojas. Persona querida y apreciada por todas las personas por su espíritu caritativo y modelo de virtudes. Fue la señora Granados de Rojas mujer educada y acendosa, madre cariñosa con sus hijos a los que supo criarlos y enseñarles todas sus virtudes. Su deceso deja un profundo vacío imposible de reponer jamás. DEFENSA NACIONAL al lamentar su desaparición, hace llegar a todos sus familiares su más sentida condolencia, en particular a nuestro buen amigo don Fernando Rojas Granados.

DON RODOLFO CASTRO ARIAS

Lamentamos la enfermedad de nuestro buen amigo don Rodolfo Castro Arias. A la vez le deseamos recupere pronto su quebrantada salud.

DON ABRAHAM BRESCIANI FORNIERI

Lamentamos profundamente el deceso del recordado caballero amigo nuestro, don Abraham Bresciani Fornieri. Fue el señor Bresciani un hombre bueno, bondadoso y excelente ciudadano cumplidor de sus deberes, siempre lo conocimos trabajando en el ramo del comercio. Su pronta desaparición ha dejado un profundo vacío entre sus amistades y familiares. Nosotros al lamentar su deceso. Hacemos llegar nuestra más sentida condolencia a toda su estimable familia en especial, a nuestro buen amigo don Roberto Bresciani, señora y demás familia.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN LA CIUDAD DE CARTAGO

Confortada con los Santos Sacramentos, bajó a la madre tierra, la gentil y noble señora doña Genoveva Arias Q. de Chacón. Fue la señora de Chacón, persona bondadosa, cumplidora de sus deberes, fina y cariñosa con todas sus amistades. Su deceso ha dejado un profundo vacío imposible de reponer jamás. Sus funerales y entierro efectuados en Cartago, constituyeron una verdadera demostración de duelo y de aprecio de todas sus amistades. Nosotros al lamentar su desaparición, enviamos su más sentida condolencia a todos sus familiares en especial a la gentil dama, doña Petronila Arias de Arias, hijos y demás familia doliente.

DOÑA OLGA BENEDICTIS DE ECHANDI

Aunque tarde hacemos llegar un atento saludo a la gentil señora doña Olga Benedictis de Echandi, esposa del señor Presidente de la República con motivo de la celebración de su cumpleaños. En ocasión tan grata en la Casa Presidencial, las más fragantes flores y los más expresivos mensajes de felicitación del grupo selecto de sus amistades.

DON SANTIAGO CRESPO

Ha regresado al país, nuestro buen amigo don Santiago Crespo, quien estuvo en los Estados Unidos y otros países comprando grandes novedades para su gran tienda La Gloria, con motivo de aproximarse el mes de diciembre. DEFENSA NACIONAL le presenta un atento saludo de bienvenida.

CUATRO MESES DE UNA PRECIOSA MUÑEQUITA

Hacemos llegar un atento y cordial saludo a la bella muñequita amiga nuestra, Aída Rosa Segura Calvo, con motivo de haber cumplido cuatro meses. La preciosa muñequita es hija del hogar formado por nuestros amigos, Profesor don Carlos María Segura y su gentil señora, doña María Isabel Calvo de Segura. A quienes también saludamos en esta ocasión. Deseándoles dichas interminables en el camino de la vida.

SEÑORITA CECILIA QUESADA ARIAS

Nos es grato saludar deseándole larga vida a la simpática señorita, Cecilia Quesada Arias. Quien ha de cumplir en esta fecha sus catorce años de edad. La gentil señorita es hija de nuestros amigos don Cruz Quesada y su estimable señora doña Ana Isabel Arias. A quienes también nos es grato saludar.

EL HOMBRE Y LA MUJER

El hombre es la más elevada de las criaturas. La mujer, el más sublime de los ideales. Dios hizo para el hombre un trono; para la mujer un altar. El trono exalta y el altar santifica.

El hombre es el cerebro; la mujer, el corazón. Del cerebro surge la luz; del corazón, el amor. La luz fecunda; el amor resucita. El hombre es genio; la mujer, ángel. El genio es inmensurable; el ángel indefinible. La ambición del hombre es la gloria suprema; la ambición de la mujer, la extrema virtud.

La gloria promueve la grandeza; la virtud, la divinidad. El hombre tiene la superioridad; la mujer, la preferencia. La superioridad significa fuerza; la preferencia derecho. El hombre es fuerte por la

razón; la mujer es invencible por sus lágrimas. La razón convence; las lágrimas conmueven.

El hombre es capaz de todo heroísmo; la mujer, de todos los martirios. El heroísmo ennoblece; el martirio purifica.

El hombre es un código; la mujer un evangelio. El código corrige; el evangelio perfecciona. El hombre es el templo; la mujer el sagrario. Ante el templo nos descubrimos; ante el sagrario nos arrodillamos. El hombre piensa; la mujer sueña. Pensar es tener una larva en el cerebro; soñar, llevar en la frente una aureola. El hombre es el océano; la mujer, el lago. El océano posee la fuerza que arrastra; el lago, la poesía que deslumbra. El hombre es águila que vuela; la mujer, ruiseñor que canta. Volar es dominar el espacio; cantar, conquistar el alma.

El hombre tiene un fanal, la ciencia; la mujer, una estrella, la esperanza. El fanal guía; la esperanza salva.

En fin, el hombre está colocado donde termina la tierra; la mujer donde comienza el cielo.

VICTOR HUGO

Madre cuando me aleje un día

Madres, os quiero hacer mi confesión antes de emprender triste mi partida, tener que dejaros hace sangrar mi herida: pero os lleva feliz mi corazón.

Madres, cuando me vaya un día besaré las aguas cristalinas y le diré el adiós a mi poesía, mientras lloran las tristes mandolinas.

Que no lllore ninguna por mi ausencia ni recuerden siquiera que he existido pues voy a dormir hacia el olvido mientras las rosas se visten con su esencia.

Por las tardes, llegaré a vuestros jardines cuando vaya declinando el día y calmaré a vosotras la cruel melancolía por los ecos que dejan los violines.

Madres, madres que viven amargadas sufriendo tan solo crueles penas, ellas son la inspiración de mis baladas: con la blancura que dan las azucenas.

Si aún me recordaran madres buenas la humildad con que escribía mis prosas: entonces que me traigan muchas rosas en las tardes tan bellas y serenas.

José Fernando Barrientos Rodríguez

Boquita, la tuya

Boquita la tuya, de durazno en flor que sin tú saberlo, la vivo adorando, la vivo soñando con todo mi amor porque a todas horas me sigue engañando.

Boquita preciosa, cual la llamarada que me está quemando, boquita de rosa que hoy está libando porque cuentan, que está enamorada.

Boquita la tuya, llena de candor que llevas, siempre provocando, boquita la tuya, llena de dulzor... que cuenta cuando está libando.

Boquita la tuya, cual la palomita que cruza el sendero: boquita la tuya, siempre tan bonita, que cuando duerme parece un lucero.

José Fernando Barrientos Rodríguez

HOGAR DE GALA EN LA CIUDAD DE CARTAGO

Un precioso y robusto niño ha llegado a engalanar el hogar de nuestros amigos, Dr. don Arbolfo Valerín y su estimable señora doña Alba Hernández de Valerín, al que se le ha puesto el nombre de Adolfo Bernal Valerín Hernández. Nosotros al deseárselas muchas felicidades al nuevo amigo, también saludamos a sus padres que son nuestros buenos amigos.

DON GERONIMO CAMPOS HERNANDEZ

En la acogedora ciudad de Alajuela, celebró la grata fecha de su cumpleaños el culto caballero amigo nuestro don Gerónimo Campos Hernández, Pastor de dicho lugar. En ocasión tan señalada el señor Campos Hernández se vió muy felicitado por sus numerosas amistades. DEFENSA NACIONAL también felicita al buen amigo deseándole muchos años de dicha y felicidades.

BOTICA UNIVERSAL

Especialidad en el Despacho de Recetas

LIC. RICARDO ARIAS B.

100 varas Norte Banco Nacional

Teléfono 2182

Distribución de la Leche M. y R.

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

SABIA USTED

De acuerdo con la última estadística del Movimiento Cooperativo en Argentina, hasta diciembre de 1956 existían en dicho país 1.780 Cooperativas con 1.888.160 asociados?

En Suecia existe el Colegio de Cooperativas de Consumo "Var Gard", que es un Centro especializado y exclusivo para la educación del personal de cooperativas de consumo.

Por Ley Nº 861 del 6 de mayo d 1947, fue creada la Sección de Fomento de Cooperativas Agrícolas e Industriales en el Banco Nacional de Costa Rica?

En la República Dominicana, en cuanto a Cooperativas se refiere, existen 108 sociedades de ese tipo?

Flores, más frescas y perfumadas

LAS CONSIGUE:

EN JARDINERIAS,

Costa Rica, Bellas Artes

El Porvenir El Jazmín

Solicítelas a los teléfonos

2499 — 3597 — 1221 — 2680

SUS TRABAJOS DE MECANICA POR MAS DIFICILES QUE SEAN recuerde ahora y siempre:

TALLER MECANICO DE GONZALO ROJAS

En San José, Calle Paso de la Vaca. Bomba Moya.

Tanques, fundición, portones, barandas, soldadura eléctrica y autógena y trabajos de torno.

